

# LÉANDRE RENAUD CHAMPION DE GYMNASTIQUE



À 12 ans, Léandre Renaud rêve d'atteindre les sommets de la réussite gymnique. Le Givrotin a intégré le Pôle France de Lyon en août 2023, un centre de formation d'athlètes de haut niveau. ▶

**L**e jeune gymnaste a commencé dès l'âge de 2 ans et demi et ne cesse de travailler pour aller le plus loin possible dans sa discipline. Son objectif est de briller lors des Jeux olympiques, en Australie dans 8 ans. S'il enchaîne les heures d'entraînement, en moyenne 30 heures par semaine, il suit aussi avec succès son cursus scolaire puisqu'il a sauté la classe de 6<sup>e</sup>.

### VOCATION PRÉCOCE

Léandre a débuté par la baby-gym, activité ludique que pratiquait déjà sa sœur aînée. Au fil des saisons, le jeune garçon se prend au jeu et développe des aptitudes pour ce sport. « Rapidement, un entraîneur du club de Chalon nous a interpellés sur le potentiel gymnique de Léandre », se souvient Julien, son père. Conjuguées à sa passion, les qualités physiques de Léandre et sa détermination ont fait la différence et convaincu sa famille de le soutenir dans son projet. « Nous avons beaucoup réfléchi quand Léandre a été retenu par le Pôle France. Le laisser partir si jeune à Lyon et en internat était un choix compliqué, mais c'est sa motivation qui nous a convaincus et le plaisir qu'il a quand il est sur le praticable et les agrès. »

### PLUIE DE TITRES

Doué pour son âge, Léandre a accumulé les bons résultats lors des différentes compétitions auxquelles il a participé depuis l'âge de 8 ans. Il remporte à plusieurs reprises les titres de champion interdépartemental, départemental et régional, se classe vice-champion de France en 2022 et décroche la troisième place aux championnats de France 2023. Cette année, il accède aux Élités et décroche une honorable 8<sup>e</sup> place pour cette entrée dans le haut niveau. Un esprit de compétiteur qui est l'apanage des grands champions, à l'image de Benjamin Osberger et Samir Aït Saïd que Léandre a suivis lors des Jeux olympiques de Paris. Si Samir Aït Saïd a terminé 4<sup>e</sup> aux anneaux, il reste l'un des meilleurs gymnastes de sa discipline et un modèle pour le Givroisin.

### À LA RECHERCHE DE PARTENAIRES

S'il a le soutien de toute sa famille, la passion pour la gymnastique ne peut à elle seule permettre à Léandre d'accéder à ses objectifs. La formation des champions nécessite à la fois un soutien psychologique mais aussi un investissement financier important. Dans certaines

disciplines trop peu médiatisées, l'accompagnement financier est proche du néant. Tous les frais sont à la charge des familles.

### UNE ASSOCIATION POUR SOUTENIR LES JEUNES SPORTIFS

Les parents de Léandre ont ainsi créé l'association de soutien à la formation des sportifs de haut niveau qui aide à financer leurs études et projets. « Avant d'être un sportif reconnu, il est très compliqué d'obtenir des aides, des dons, des subventions pour soutenir les jeunes athlètes en devenir. C'est un gros investissement pour les familles qui doivent envoyer leurs enfants dans les grandes villes où sont installés les Pôles de formation. L'année passée, nous avons pu compter sur notre famille, nos amis et des entreprises qui ont contribué à l'accomplissement sportif et humain de notre fils. » Agréablement surpris de l'engouement des Français pour les JO cet été, les parents de Léandre espèrent que cet élan en faveur de la gymnastique permettra de recevoir davantage de soutien pour les jeunes champions. ▀

“ **Mon objectif : atteindre le top 5 aux championnats de France Élite 2025.** ”

## REPÈRES

